

Séance du Conseil général du 2 décembre 2021

POSTULAT

Etudier les possibilités de valoriser les déchets plastiques

Limiter au maximum la production de déchets superflus est la première mesure à adopter, la plus efficace pour protéger notre environnement. En attendant d'atteindre cet objectif idéal, les matières plastiques constituent des matériaux précieux et efficaces. Nous nous devons donc d'étudier les différentes possibilités de valorisation de ces déchets plastiques en tenant compte des avantages et inconvénients des diverses méthodes.

<u>Développement</u>

Ces dernières années de nombreuses communes ont déjà franchi ce pas pour valoriser les déchets plastiques sur leur territoire, notamment en offrant des possibilités de collecte séparée. Swiss Recycling est en plein développement de ses services. Certains grands commerces lancent également leur propre campagne de récupération. Les initiatives vont donc bon train.

Le but de ce postulat est d'inciter notre Conseil Municipal à s'intéresser aux différentes démarches qui se sont multipliées en 2021. Par exemple, en se documentant sur internet. Le site de l'Office fédéral de l'environnement est particulièrement complet et bien documenté. Il offre même des modèles de contrat de concession entre une commune et un prestataire de services privés pour le recyclage.

Mise à part les nombreuses ressources en ligne, nous proposons également que notre Commune prenne contact avec celle de Bienne qui propose depuis le mois de juin à ses citoyens d'acheter des sacs 'poubelles' séparés pour les matières plastiques qui pourront ainsi être en grande partie recyclée. Ceci afin de pouvoir s'informer en pratique sur l'expérience biennoise et de réfléchir concrètement à la décision la plus appropriée pour la Neuveville. Si cela s'avère utile, cette méthode pourrait être rapidement mis en place en la jumelant au ramassage usuel des déchets ménagers et poursuivie tant que cette collecte existe.

En effet, la valorisation de déchets est loin d'être triviale si l'on tient compte de l'ensemble du processus et de ses impacts plus ou moins forts sur l'environnement. Les facteurs les plus importants étant la qualité de la matière recyclée, la proximité des offres recyclage, la rentabilité du système, etc.

Pour Forum Neuvevillois

Céline Känel

Références internet proposées :

www.bafu.admin.ch

« Matières plastiques »

www.biel-bienne.ch

« Bilan positif pour la collecte du plastique des ménages »

www.swissrecycling.ch